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PROVINCIA B T

Deliberazione di Gonsigl io Comunale

Argomento iscri t to al n. 6 del l 'ordíne del giorno del la seduta del 29t9 t2015

L'anno duemilaquindic i  ,  i l  g iorno 29 del mese di settembre

nella sala delle adunanze Consitiari, previo esaurimento delle formalità prescritte dal vigente Regolamento del

Consigl io Comunale,  s i  è r iuni to i l  CONSIGLIO COMUNALE in v ia ordinar ia in adunanza ....p.y.F.^9ligg.

di prima convocazione, sotto la Presidenza del Sig.

con I 'assistenza del Segretario Generale Dott.

All'inizio dell'argomento in oggetto alle ore 11,,19

appresso indicati :

Gar lo  Casal ino

risultano presenti o assenti iConsiglieri Comunali come

18) Tolomeo Tiz iana x

19) Lovecchio Pietro x

201 Loconte Giovanni x

21) Gapone Luciana X

221 Laurora Francesco x

23) Briguglio Domenico X

241 Ciri l lo Luigi x

2s) Lops Michele x

261 Di Lernia Luisa x

27) Merra Raffaella x

281 Lapi Nicola x

291 Corrado Giuseppe x

30) De Toma Pasquale x

31) Lima Raimondo x

32) Procacci Cataldo X

33) Cinquepalmi Maria Grazia X

Totale assenti n.

N . 21 del Reg.

Data: ?9t91?919

Oggetto: Art.  58 D.L. 25.6.2008 n. 112, convert i to in legge n, 133 del 6

agosto 2008 e successive modif iche ed integrazioni "Ricognizione e valo-

rizzazione del Patrimonio lmmobiliare di regioni, Comuni ed altri Enti lo-

cati".  Individuazione dei singol i  beni immobil i ,  non strumental i  al l 'eserci-

zio delf e funzioni istituzionali, suscettibili di valorizzazione ovvero di dismis-

sione, costi tuenti  " l l  Piano detle al ienazioni e valorizzazioni lmmobil iar i",

da al legare al Bi lancio di Previsione f inanziaria anno 2015. Approvazione.

1) Bottaro Amedeo x

2\ Florio Antonio x

3) Papagni Antonella X

4\ Laurora Carlo x

5) Tomasicchio Emanuele x

6) Ferrante Fabrizio X

7\ Laurora Tommaso x

8) Avantario Carlo x

9) Cormio Patrizia x

10) Marinaro Giacomo x

11) De Laurentis Domenico x

12) Ventura Nicola X

13) Nenna Marina x

141 Amoruso Leo x

15) Barresi Anna Maria x

16) Di  Tondo Diego x

171 Zitoli Francesca x

Totale presenti n. 30



Viene dato atto che sono presenti in aula la Dirigente dell'Area Finanziaria dott.ssa G.
Marcucci; il Dirigente dell'Area tecnica LL.PP. Ing. Didonna ed il Collegio dei Revisori dei Conti
neile persone del Presidente Dott. Laurino e dei componenti dott. cortese e dott. Di Bari.

Il Presidente presenta al Consiglio Comunale la proposta di deliberazione a firma del
Sindaco, munita dei prescritti pareri tecnico amministrativo dei Dirigente ai LL.PP. Ing .Didonna e
contabile della Dirigente dell'Area Finanziaria dott.ssa G. Marcucci, iscritta al punto n.6
dell'o.d.g., avente per oggetto:"Art.58 D.L.25/612008 n.ll2, convertito in legge n.133 det 6
agosto 2008 e successive modifiche ed integrazioni " Ricognizione e valorizzazione del
Patrimonio Immobiliare di Regioni, Comuni ed altri Enti locali".Individuazione dei singoli
beni immobili, non strumentali all'esercizio delle funzioni istituzionali, suscettibili di
valot'uzazione,owero di dismissione, costituenti " Il Piano delle alienazioni e valortzzazioni
Immobiliari", da allegare al Bilancio di Previsione Finanziaria Anno 2015,'- Approvazione', e
depositata agli atti del Consiglio.

In tal senso, il Presidente, avendo l'Assemblea convenuto di dare per letto il relativo
schema di deliberaziirne, dichiara aperta la discussione e cede la parola ai Consiglieri Lima e
Papagni, come da allegata resocontazione dattiloscritta.

Il Presidente, stante la proposta di emendamento formulata dalla cons. papagni e
presentata al tavolo, concernente la " disposizione di cui all'ait.56 bis comma 11 L.9g/20t3,, con
riferimento al punto 7 dello schema di deliberazione agli atti e così come meglio dalla stessa
motivata e svolta nel proprio intervento di cui alla allegata resocontazione dattiloscritta, decide di
sospendere la seduta per cinque minuti, al fine di poter " accertare la proponibilità della stessa
proposta di emendamento" depositata agli atti, così come da resocontazione dattiloscpitt4 allegata.

Sono le ore 18,00.

Alla rfpresa --ore 18,36- il Presidente eseguito I'appello nominale ed avendo accertata la
presenza in aula di n.29 consiglieri, compreso il sindaco ( Florio, papagm, Laurora c.,
Tomasicchio, Fenante, Avantario, cormio, Marinario, ventur4 Nenna, Amoruso, Barresi, Di
Tondo, zitoli, Tolomeo, Lovecchio, Loconte, capone, Laurora F.sco, Briguglio, cirillo, Di
Lemia, Merr4 conado, De Tom4 Lima, Procacci, cinquepalmi) e I'assenza di n.4 consiglieri (
Laurora T., De Laurentis, Lops, Lapi ) dichiara la seduta valida per la prosecuzione dei lavori
odierni.

Viene dato atto che entrano in aula i consiglieri Lops e Laurora Tommaso, per cui i presenti
ìn aula passano da 29 a31.

Quindi, la Dirigente dott.ssa Marcucci su invito del Presidente ad esprimersi in merito
alla proposta di emendamento presentata dalla cons. papagni, significa e motiva la non
ricevibilità; così come meglio esplicitato nell'allegata resocontazione dattiloscritta.

Il dibattito riprende ed intervengono i consiglieri: Barresi, cinquepalmi, Tomasicchio,
Lops, Corrado, Florio, i cui interventi sono tutti riportati neil'allegata resocontazione
dattiloscritta.

Quindi prende la parola il Dirigente Ing. Didonna per svolgere chiarimenti e risposte alle
considerazioni dei Consiglieri intervenuti.

Viene dato atto che si allontana dall'aula il Presidente Ferrante e che assume le funzioni la
Vice Presidente Capone; per cui i presenti passano da 31 a 30.



Segue l'intewento del cons. Laurora carlo, il quale chiede che a rispondere siano gli
Assessori anziché 1l Dirigente, come da resocontazione dattiloscritta allegata.

Viene dato atto che rientra e riassume le funzioni il Presidente Ferante, per cui i presenti
passanoda30a3 l .

Quindi intervengono I'Assessore alle Finanze De Biase e la Cons. Barresi.

A questo punto il Presidente, stante le propedeuticità al Bilancio dell'argomento in esame,
chiede ulteriori chiarimenti ai Dirigenti ed al Segretario Generale, in merito alla " ricevibilità';
owero dell'emendamento presentato al tavolo a firma delle consigliere papagni e Di Lemia.

Pertanto, in merito, prendono la parola la Dott,ssa Marcucci, il Segretario Generale dott.
Casalino, il Presidente e il Cons. Laurora Carlo, come riportato nell'allegata resocontazione
dattiloscritta.

Infine, per dichiarazioni di voto intervengono i consiglieri: Tomasicchio, Bríguglio,
Lima, Barresi, Florio, Papagni, cinquepalmi e De Toma, i cui interventi sono tutti e meslio
ripofati nel'allegata resocontazione dattiloscritta.

Poiché nessun altro Consigliere chiede di intervenire, il Presidente pone in votazione, per
appello nominale, la proposta di deliberazione in argomento.

Lavofazione riporta il seguente risultato:

Presenti: n.31 - ì.

Assenti: n. 2 (De Laurentis, Lapi )
Voti favorevoli: n.20 (Bottaro, Ferrante, Laurora T., Avantario, Cormio, Marinaro,

Ventura, Nenna, Amoruso, Barresi, Di Tondo, zifoli, Tolomeo,
Lovecchio, Loconte, capone, Laurora F.sco, Briguglio,cirillo,
Lops)

n.11 ( Florio, Papagni, Lauroràc., Tomasicchio, Di Lernia, Merra,
Corrado, De Toma, Lima, Procacci, Cinquepalmi)

La proposta di deliberazione viene dichiarata approvata.

Quindi, il Presidente, propone e ponè in votazione, la proposta di dichiarare la immediata
eseguibilità del prowedimento, dandosi per ripetuto il medesimo risultato della prima votazione.
owefo:

Voti contrari:

Presenti:
Assenti:
Voti favorevoli:

Voti contrari:

n . 31
n. 2 (De Laurentis, Lapi )
n.20 (Bottaro, Ferrante, Laurora T., Avantario, Cormio, Marinaro,

ventura, Nenna, Amoruso, Barresi, Di Tondo, zitoli, Tolomeo,
Lovecchio, Loconte, capone, Laurora F.sco, Briguglio,cirillo,
Lops)

n.l1 ( Florio, Papagni, Lauroràc., Tomasicchio, Di Lernia, Merra,
Corrado, De Toma, Lima, Procacci, Cinquepalmi)

La proposta viene dichiarata approvata.



Pertanto,

Proposta di deliberazione formulate dal Dirigente I'Area LL.PP.

L'art. 58, del decreto legge n. 112 del 25 giugno 2008, convertito con legge n. 133 del 6 agosto
2008, come successivamente modificato e integrato dalle leggi n. 12212010 e n. 11 11201 l, rubricato
"Ricognizione e valorizzazione del patrimonio immobiliare di regioni, comuni e altri enti locali,'
stabilisce:

" al comma 1 "Per procedere al riordino, gestione e valorizzazione del patrimonio immobiliare di
Regioni, Province, Comuni e altri Enti locali, nonché di società o Enti a totale partecipazione
dei predetti enti, cìascuno di essi, con delibera dell'organo di Governo individua, redigendo
apposito elenco, sulla base e nei limiti della documentazione esistente presso i propri archivi e
ffici, i singoli beni immobili ricadenti nel territorio di competenza, non strumentali all'esercizio
delle proprie funzioni istituzìonali, suscettibili di valorizzazione owero di dismissione. Viene
così redatto il piano delle alienazioni e valorizzazioni immobiliari allegoto al bílancio di
previsione nel quale, previa intesa, sono inseriti immobili di proprietà delto Stato individuati dal
Ministero dell'economia e dellefinanze-Agenzia del demanio tra quelti che insistono nel relativo
territorio";

" al comma 2 )) L'inserÌmento degli immobilÌ nel piano ne determina Ia conseguente
classificazione come patrimonio disponibile, fatto salvo il rispetto delle tutele di natura storico-
artistica, archeologica, architettonica e paesaggistico-ambientale. Il piano è trasmesso agli Enti
competenti, i quali si esprimono entro trenta giorni, decorsi i quali, in caso di mancata
espressione da parte dei medesimi Enti, la predetta classificazione è resa definitiva. La
deliberazione del consiglio comunale di approvazione, owero di ratifica dpll'atto di
deliberazione se trattasi di società o Ente a Íotale partecipazione pubblica, del piano dele
alienazioni e valorizzqzioni determina le desÍinazioni d'uso urbanistiche degti ìmmobili. Le
Regioni, entro 60 giorni dalla data di entrata in vigore della presente legge, disciplinano
I'eventuale equivalenza della delíberazíone del consiglio comunale di approvazione quale
variante allo strumento urbanistico generale, ai sensi dell'articolo 25 detla legge 2S febbraio
1985, n. 47, anche disciplinando le procedure semptificate per la relativa approvazione. Le
Regioni, nell'ambito della predetta normativa approvano procedure di copianificazione per
I'eventuale verifica di conformità agli strumenti di pianificazione sovraordinata, at finà dt
concludere il procedimento entro il termine perentorìo di 90 giorni dalta deliberazione
comunale. Trascorsi i predetti 60 giorni, si applica il comma 2 detl'articolo 25 detla legge 28
febbraio 1985, n. 47. Le varionti urbanistiche di cui al presente comma, qualora rientrino nelle
previsioni di cui al comma 3 e all'articolo 3 della direttiva 2001/42/CE e det commo 4
dell'articalo 7 del decreto legislativo 3 aprile 2006, n. 152 e s.m.i. non sono soggette ct
valutazione ambiental e str ate gica " ;

o al comma 3 "Gli elenchi di cui al co;mma I, da pubblicare mediante Ieforme per ciascuno di tati
enti, hanno ffitto dichiarativo della proprietà, in assenza di precedenti trascrizioni, e
producono gli ffittt previsti dall'articolo 2644 del Codice civile, nonché ffitti sostitutivi
dell'iscrizíone del bene in catasto";

" al comma 4 *Gli ufrtci competenti prowedono, se necessario, alle conseguenti attività di
tras crizione, intavolazione e voltura" ;

o al comma 5 "Contro l'iscrizione del bene negli elenchi di cui al comma I, è ommesso ricorso
amministrativo entro sessanta giorni dalla pubblicazione, fermi gli altri rimedi di legge";

o al comrna 7 "I soggetti di cui al comma I possono in ogni caso indtviduàie forme di
valorizzazione alternatìve, nel rispetto dei principi di salvaguardia dell'interesse pubblico e
medìante l'utilizzo di struntenti competitivi, anche per quanto attiene alla alieroríory degti
immobili di cui alla legge 24 dicembre 1993, n. 560";



al comma 8 "Gli enti proprietari degli immobili inseriîi negli elenchi di cui al comma I possono
conferire i propri beni immobili anche residenziali a .fondi comuni di investimento immobiliare
ovvero promuoverne la costiluzione secondo le clisposizioni degli articoli 4 e seguenti del
decreto-legge 25 settembre 2001 n. 351, convertito con modificazioni dalla legge 23 novembre
2001,  n .  110" :
al comma 9 "Ai conferimenti di cui al presente articolo, nonché alle dismissioni degli immobili
inclusi negli elenchi di cui al conlma I , si applicano le disposizione dei commi I B e I 9
dell'articolo 3 del decreto-legge 25 settembre 2001, n. 351, convertito con modificazioni dalla
legge 23 novembre 2001 n. 410",'
al comma 9-bis "In caso di conferimento a fondi di investimento immobiliare dei beni inseriti
negli elenchi di cui al comma I, la destinazione funzionale prevista dal piano delle alienazioni e
delle valorizzazioni, se in variante rispetÍo alle previsioni urbanistiche ed edilizie vigenti ed in
itinere, può essere conseguita mediante il procedimento di cui all'articolo 34 del decreto
legislaÍivo lB agosto 2000, n.267, e delle corrispondenti disposizionipreviste dalla legislazione
regionale. Il procedimento si conclude entro il termine perentorio di I B0 giorni dall'apporto o
dalla cessione sotto pena di re[rocessione del bene all'ente locale. Con la medesima procedura
si procede alla regolarizzazione edilizia ed urbanistica degli immobili conferiti.";

La procedura di ricognizione ed eventuale riclassificazione degli imrnobili prevista dall'articolo
sopracitato, consente una notevole semplificazione, con conseguente accelerazione, dei processi di
valorizzazione del patrimonio immobiliare degli Enti Locali nell'evidente obiettivo di soddisfare
esigenze di miglioramento dei conti pubblici, di riduzione o contenimento dell'indebitamento, per la
ricerca di nuove fonti di proventi destinabili a finanziare gli investimenti;

I beni dell'Ente, inclusi nel Piano di Alienazione e delle valoizzazioni del patrimo4io immobiliare
previsto dal comma 1 dell'art.s8, possono essere:
" venduti;
" concessi o.locati a privati, a titolo oneroso, per un periodo non superiore a cinquanta anni, ai fini

della riqualificazione e riconversione dei medesimi beni tramite interventi di recupero, restauro,
ristrutturazione anche con I'introduzione di nuove destinazioni d'uso finalizzate allo svolgimento
di attività economiche o attività di servizio per i cittadini;

" affrdati in concessione a îeîzi ai sensi 143 del Codice dei Contratti Pubblici di cui al Decreto
Legislativo l2 aprile 2006, 163 e s.m.i.;

. conferiti a fondi comuni di investimento immobiliare, anche appositamente costituiti ai sensi
dell'art.4 e seguenti del Decreto Legge 25 settembre 2001, n.351, convertito con modificazioni
dalla Legge 23 novembre 2001, n.410;

Il programma di valotizzazione owero di vendita, riguardante sia immobili ad uso abitativo, sia
immobili ad uso non abitativo, può essere integrato o modificato annualmente:
" in relazione alle mutate classificazioni dei beni immobiliari;
. in relazione alle mutate esigenze dell'Amministrazione Comunale, rispetto alle sue finalità

istituzionali;
" al verificarsi di situazioni contingenti di urgenza e necessità.

Il Servizio Patrimonio, sulla base e nei limiti della documentazione esistente presso i propri archivi
ed Uffici ha redatto la Bozza del Piano Alienazioni e valoizzazioni Immobiliari consistente in due
elenchi così distinti:
" elenco "A" riferito ai beni immobili da alienare;
o elenco "B" riferito ai Beni Immobili da valorizzare owero sià valorizzati arraverso

concessioni in uso owero concessioni in locazione.



Tali schede, redatte sulla base del precedente Piano 201412016, contengono un primo elenco
immobili (teneni e fabbricati ) non strumentali all'esercizio delle funzioni istituzionali
sicuramente suscettibili di dismissione nel triennio 201512017 .

La Bozza del Piano Alienazioni e valortzzazronr
approvata dalla Giunta Municipale con delibera n.
di Bilancio di previsione 2015.

In relazione a quanto innanzi,
Si propone di:

di Approvare per le motivazioni su esposte e per quanto di competenza, il "Piano delle
Alienazioni e Yalorizzazioni Immobiliari per il triennio 207512077" redatto dal Servizio
Patrimonio dell'Area LL.PP. Tecnica e già adottato dalla Giunta Municipale con delibera n. 53
del 4 settembre 2A15, che allegata al presente atto sotto la lettera A), ne costituisce parte
integrante e sostanziale;
di Dare Atto che, per gli immobili inseriti nel Piano, la presente deliberazione:
- determina la classificazione automatica nella categoria dei beni immobili "disponibili";
- ha effetto dichiarativo della proprietà anche in assenza dr precedenti trascrizioni e produce gli

effetti previsti dall'art. 2644 del codice civile, nonché effetti sostitutivi dell'iscrizione del
bene in catasto, ai sensi dell'art.58, comma 3, del D.L. n.11212008 convertito dalla legge
n.133/2008;

di Informare che, ai sensi dell'art. 58 comma 5 del D.L. 11212008 convertito nella Legge n.
13312008, contro l'iscrizione del bene negli elenchi è ammesso ricorso amministrativo entro
sessanta (60) giorni dalla loro pubblicazione, fermi gli altri rimedi di legge; - 1
di Incaricare gli Uffici Competenti a provvedere, qualora si rendesse necessario, alle
conseguenti attività di trascrizione e voltura catastale, oltre alle opportune vanazioni al conto del
patrimonio;

5. di Dare Atto che il Piano delle Alienazioni e Valorizzazioru Immobiliari approvato con il
presente atto, sarà allegato al bilancio di previsione 2015 e ai correlati documenti di
Pro gram mazione 20 | 5 -20 17 :

IL CONSIGTIO COMUNALE

Visto l 'art.58, del decreto legge n. 112 del 25 giugno 2008, convertito con legge n. 133 del 6
agosto 2008, come successivamente modificato e integrato dalle leggi n. 12212010 e n. I1112011,
rubricato "Ricognizione e valorizzaztong del patrimonìo immobiliare di regioni, comuni e altri enti
locali";

Vista la delibera di Giunta Municipale n. 53 del 4 settembre2015 di "Adozione del Bozza del Piano
Alienazioni e valorizzazioni Immobiliari per il triennio 201512017 con allegati gli elenchi:
tr úcA" riferito ai beni immobili da alienare;
tr 668" riferito ai Beni Immobili da valorizzare ovvero già valorizzaft attraverso concessioni in uso

ovvero concessioni in locazione.

Ritenuto di individuare i Beni Immobili, non strumentali all'esercizio delle funzioni istituzionali di
questo Ente, suscettibili di valorrzzazione ovvero di dismissione secondo gli elenchi allegati alla
richiamata delibera di Giunta Municipale n. 53 del 4 settembre 2015;

di
e

Immobiliari per il triennio 201512077, è stata
53 del 4 settembre 2015. unitamente allaBozza

1.

2 .

3 .

4 .



Dato Atto che la programmazione annuale dei lavori pubblici, il cui schema risulta adottato con la
deliberazione commissariale, con i poteri della Giunta comunale, n 36 del 16 maruo 2015 non
prevede opere finanziate da proventi derivanti da alienazione dei beni immobili comunali;

Visto il parere favorevole di regolarita tecnica rilasciato dal Dirigente I'Area LL.PP., ai sensi
dell'art.49 nonché art. 147lbis del D.lgs. n 267 /2000 e ss.mm.ii.,. in data l0/9/2015;

Visto il parere favorevole di regolarità contabile rilasciato dalla Dirigente dell,Area
Economico/Finanziaria ai sensi dell'art. 49 nonché art. 147lbis del D.lgs. n 267 /20:00 e ss.mm.ii, in
daîa 1019/2015:"Dando atto che il prowedimento non prevede ulteriori entrate / spese a carico del
bilancio di previsione";

Ritenuto che sussistono le condizioni per I'approvazione del "Piano Alienazioni e valo11zzazìonj
Immobiliari per il triennio 2015/2017"

Visto il verbale della Commissione AA.II del 1710912015;

Visto il parere del Coilegio dei Revisori dei Conti in data lÙlg/2015:

Visto il D.lg. 18/8.2000 N" 267;

Uditi gli interventi dei Consiglieri, dei Dirigenti, del Segretario Generale e dell'Assessore di cui
alla allegata resocontazione dattiloscritta:

con il risultato delle votazioni così come innanzi accertato e proclamato dal presidente;

DELIBERA

t di Dare Atto che la narrativa costituisce pane integmnte e sostanziale del presente deliberato.

z. di Individuare i beni immobili da valoizzare e/o da alienare secondo gli eienchi .,A" e..8", già
allegati alla delibera di Giunta Municipale n. 53 del 4 settembre 2015, che così redatti
costituiscono il "Piano delle Alienazioni e valorizzazioni Immobiliari", da allegare al bìlancio di
previsione aruruale 2015, ai sensi dell'af. 5g, Io comma, del decreto legge n. lD a"l zsrctzoos,
convertito in Legge 133/2008;

:. di Dare Atto che:
a. ai sensi del 2 comma dell'articolo 58 D.L. n.11212008 e ai sensi dell'articolo 17 della legge

Regionale n.5 del 25 febbraio 2010. 'l 'inserimento degli immobili nel piano delle alienazioni
e delle valorizzazioni immobìliqri ne determina la conseguente classificazione come
patrimonio disponibile fatto salvo il rispetto délle tutele di natura itorico-artistica,
archeologíca, architettonica e paesaggistico ambientale e ne dispone espressamente Ia
de stinazione urbanistica " ;

b. ai sensi del 3 comma dell'articolo 58D.L. n.112/2008, gli allegati elenchi, parti integranti del
presente prowedimento, haruro effetto dichiarativo della proprietà, in assènza di precedenti
trascrizioni e produce gli effetti previsti dall'ani colo 2644 del codice civile nonché sli effetti
sostitutivi dell'iscrizione del bene in catasto:

c il Programma annuale dei iavori pubblici 2015, il cui schema risulta adottato con la
deliberazione commissariale, con i poteri deila Giunta comunale, n 36 del 16 marzo 2015,
non prevede opere finanziate da proventi derivanti da alienazione dei beni immobili comunali,
stante la tempistica occorrente per la definizione dei procedimenti di aiienazione;



4 di Dare Atto che il Piano delle Alienazioni e Y alorizzazioni Immobiliari approvato con il
presente atto, sarà allegato al bilancio di previsione 2015 e ai correlati documenti di
Pro gram mazione 20 | 5 -20 1 7 ;

di Altegare al presente atto, gli elenchi:
E ÉcA'r riferito ai beni immobili da alienare;
tr .É8" riferito ai Beni Immobili da valorizzare ovvero

uso ovvero concessioni in locazione.
già valorizzati attraverso concessioni in

6. Di Dare atto che, giusta art.27 del Decreto legge n.2012A11 come convertito con modificazioni
nella legge n.2141201 I che sostituisce al comma 7 * i commi 1 e2 dell'art.58 del decreto
legge n.112 convertito nella legge n.13312008", il piano delle alienazioni e valoizzazioni
immobiliari, ad awenuta approvazione da parte del Consiglio Comunale, verrà trasmesso
agli Enti competenti, per il rispetto delle tutele di natura storico-artistica, archeologica,
architettonica e paesaggistico ambientale, i quali dovranno esprimersi entro trenta giorni,
decorsi i quali, in caso di mancata espressione da parte dei medesimi Enti, il predetto piano
sarà reso def,rnitivo:

7. Di Dare atto altresì che l'art.56-bis cornma 1 I della legge n.9Bl20I3
dispone:" .........omissis... . E, destinato al Fondo per l 'ammortamento dei t i tol i di Stato

...omissis........ i l  10 per cento delle risorse nette derivanti dall 'al ienazione
dell'originario patrimonio immobiliare disponibile degli Enti territoriali, salvo che una
percentuale uguale o maggiore non sia destinata per legge alla riduzione del debito del
medesimo Ente:

8. di Dichiarare il presente prowedimento immediatamente eseguibile, ai sensi del 4" cbmma
dell 'art. 134 del D.les. n" 267 del 1B asosto 2000.

AP/MM/ad
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PTINTO N.6 ALL'O.D.G.: Art.58 D.L.25.6.2008 n.112, convertito in legge n.
2008 e successive modifiche ed integrazioni "Ricognizione e valortzzazione
immobiliare di regioni, Comuni ed altri Enti Locali".
Individuazione dei singoli beni immobili, non strumentali all'esercizio
istituziolali, suscettibili di valoitzzazione, owero di dismissione, cosdruenti
alienazioni e valorvzazioni Immobiliàd", da allegare al Bilancio di Previsione
2015. Approvazione.

133 del 6 agosto
del Patrimonio

delle funzioni
*Il Piano delle

finanziaria anno

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
Il proponente è sempre il Sindaco. Se possiamo dare per letta la proposta? Okay. Allora, per
intervento c'è la prenotazione numero 44, Consigliere Lima, prego.

LIMA RAIMONDO - Consigliere Comunale
Sì, come ho avuto modo di dire questa mattina durante i preliminari, sono trascorsi trenta giorni
dalla richiesta di accesso agli atti che ho fatto per quanto concerne i contratti e le convenzioni in
essere stipulati dal Comune con La Lampara e Le Tercazze. Evidentemente siamo davanti ad
un'omissione d'atto di ufficio. Quindi vorrei magari avere qualche chiarimento, non so, dal
dirigente, dal segretario, fate un po' voi. Leggo dat prowedimento, per quanto concerne appunro
Le Terrazze: "Limmobile è stato concesso in rrso, sino aIIa stipula del contratto di vendtta
dell'immobíle, a scadenza de| contratto'| Quindi, è scaduto un contratto, abbiamo fatto u11 nuovo
contratto. Non so, si faano. . . facciamo gli affidamenti diretti dove vogliamo, le gare dove
vogliamo, cioè, io voglio capire, dove si differenzia il canile dallo sradic diciamo,), per esempro,
visto che parliamo di affidamenri direrti di immqbili.
Vorrei capire un'altra cosa, leggevo, sempre dall'elenco dei beni comunali, i locali al piano terra
di Palazzo' di Città affidati all'INPS nel marzo dell'anno scorso, leggo che da marzo dell'anno
scorso non c'è alcun canone con I'INPS, perché è scritto: "fn attesa dí parere dí congruità da parte
dell'agenzia del demanio'l Non so, magari il caso di sollecitare I'agenzia del demanio? Magari
approfitto, visto che c'è I'Assessore Bologna, che è un alto funzionario del demanio, vorrei sapere
un po' se magari può sollecitare magari il demanio.

INTERVENTO

(fuon microfono)

LIMA RAIMONDO - Consigliere Comunale
Okay, perfetto, chiarissimo. Se it Sindaco può sollecitare I'ente giusto, se può sollecitare l'ente
giusto, magari cominciamo a percepire qualcosa anche' dall'INPS, visto che stanno occupando
degli immobili pubbtici. Così come penso che sia arrivato anche il momento di dire alla sezione
del Partito Democratico, Sezione "Berlinguer", d,i adeguare il fitto, il canone aruruale dell'unità
immobiliare sita in piazza Marconi, al primo piano. Parliamo di 130 metri quadri. Sugli arri c,è
scritto Partito Democratico. se vedete I'elenco, se leggete I'elenco..

INTERVENTO

(fuon microfono)

LIMA RAIMONDO - Consigliere Comunale
E' stato anche modificato il contratto, però diciamo, non è stato adeguato. posso avere dei
chiarimenti in merito, Presidente?
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INTERVENTO
(fuori microfono)

LIMA RAIMONDO - Consigliere Comunale

Quindi niente, basta, ho concluso. Visto che non ho ancora avuto accesso agì.i atti, vorrei capire

un po' la situazione delle Terrazze e della Lampara. Grazie.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
Grazie Consigliere. Allora, ha chiesto di intervenire il Consigliere con il numero 50, Papagni.

Prego.

PAPAGNI ANTONELIA - Consigliere Comunale

Per segnalarvi, abbiamo preparato anche un emendamento in forma scritta che nella proposta di

delibera, al punto 7 si propone I'art. 56 bís comma 11, della legge numero 9812073 è stato

dichiarato incostiruzionale con sentenza numero 18912015 del 9 giugno, ed è stato modificato

contestualmente con I'art. 7 comma 5 del D.L. 78115 del 19 giugno. Quindi andrebbe, anzi va
riformulato in maniera corretta. Ora deposito I'emendamento.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
Chiedo scusa, Consigliere, giusto per chiarirci dal punto di vista tecnico.

" 1 ,

INTERVENTO
(fuori microfono)

FERRANTE FABRIZÍO - Presidente
Okay, quindi è una istanza di correzione materiale, se vogliamo. Allora chiedo all'assessore...

INTERVENTO
(fuori microfono)

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
E'sull'oggetto della delibera? Chiedo scusa.

INTERVENTO
(fuori microfono)

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
Un attimo, si propone di...?

INTERVENTO
(fuori microfono)

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
Sì, chiedo scusa, Consigliere numero 50. Prego.

PAPAGNI ANTONETLA - Consigliere Comunale
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Allora, la precedente formulazione che avete indicata è "destinata al fondo per I'ammortamento
dei titoli di Stato - omissis - il l0%o delle risorse nette denvanti dalJ'alienazione dell'oiginano
patrimonto mobiliare disponibile deglt enti territoriali, salvo che una percentuale uguale o
maggiore non sia destinata per legge alla riduzione del debito del medesímo ente". La Corte
Costituzionale è intervenuta con senterrza dichiarandolo illegittimo... incostituzionale, chiedo
scusa, in data 9 giugno e I'articolo è stato così riformulato, con all'art. 4 del D.L. 7B/I5. Quindi
rimane soltanto... è una nuova formulazione: "Per g,li enti territoríali Ia predetta quota del 10o/o è
destinata prioritariamente aL['estinzione anticipata dei mutui e per Ia restante quota, secondo
quanto stabilito dal comma 443 dell'art. I della legge 24 dicembre 2012, numero 228". il comma
443 prevede: "fn applicazione del secondo periodo de| comma 6, articolo 162 D.L. 267/2000, i
proventí dalle alienazioni di beni patrimonialt dispontbili, possono essere destinati
esclusivamente alla copertura di spese di investimento, ovvero, in assenza dt questo, per Ia parte
eccedente, per ]a nduzione del debito".

Quindi noi consegniamo la nuova formulazione.

FERRANTE FABRIZIO - Presidenre

Chiedo scusa, lei ha letto integralmente la...

INTERVENTO

(fuori microfono)

FERRANTE FABRIZIO - Presidenre
Allora ne diamo atto, al punto 8 della relazione. Dopo il punto 7, diciamo, aggiung"r"'qrr"sta.. .

INTERVENTO

(fuori microfono)

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Chiedo scusa, sospendiamo cinque minuti la seduta, per verificare la accettabilità, chiamiamola
così, della Proposta del Consigliere Papagni. Cinque minuti, faccio I'appello tra cinque minuti.
Il Consiglio Comunale viene sospeso 17:58.
Il Consiglio Comunale riprende alle ore 18:36
FERRANTE FABRIZIO - Presidente
Procediamo con I'appello:
BOTTARO AMEDEO
FLORIO ANTONIO
PAPAGNI ANTONELLA
LAURORA CARLO
TOMMAS I CCHIO EMANI.IELE
FERRANTE FABRIZTO
TAURORA TOMMASO
AVANTARIO CARLO
CORMIO PATRIZIA
MARINARO GIACOMO
DE LAURENTIS DOMENICO
VENITURA NICOLA
NENNA MARINA

PRESENTE
PRESENTE
PRESENTE
PRESENIE
PRESENTE
PRESENTE
ASSENTE
PRESENTE
PRESENTE
PRESENTE
ASSENITE
PRESENTE
PRESENTE
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AMORUSO LEO

BARRESI ANNA MARIA

DI TONDO DIEGO
ZTTOLT FRANCESCA
TOLOMEO TIZIANA
LOVECCHIO PIETRO
LOCONTE GIOVANNII
CAPONE LUCIANA
TAURORA FRANCESCO
BRIGUGLIO DOMEMCO
CIRILLO LUIGI
LOPS MICHELE
DI LERNIA LUISA
MERRA RAFFAELLA

LAPI I\ICOLA
CORRADO GIUSEPPE
DE TOMA PASQUALE
LIMA RAIMONDO
PROCACCI CATALDO
CINqUEPALMI MARIA GRAZIA

PRESENTE
PRESE}{TE
PRESENTE
PRESENTE
PRESENTE
PRESENTE
PRESENTE
PRESENIE
PRESENTE
PRESENTE
PRESENITE
ASSENTE
PRESENITE
PRESENTE
ASSENTE
PRESENTE
PRESENITE
PRESENTE
PRESENTE
PRESENTE

29 presenti, la seduta è valida e ricomincia alle ore 18:36.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
La seduta e valida, si ricomincia alle ore 18.36. A seguito dell'intervento del Consigliere Papagni,

a questo punto chiedo io al Dirigente se comunque si sia tenuto conto, diciamo, di quell'articolo,

del commaT della proposta, praticamente, nel bilancio di previsione.

INTERVENTO
(fuori microfono)

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
Sì, ho detto se si è tenuto conto...

MARCUCCI GRAZIA- Dirigenté Seconda Area

Io richiamo il mio parere espresso dalla parte contabile al provvedimento, dando atto che il

prowedimento non prevede ulteriori entrate e spese a carico del Bilancio di Previsione. Quello
sull'alienazione e valorizzazione, dove ho espresso un parere contabile.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

A questo punto c'è una proposta di emendamento, presentato al tavolo della Presidenza adesso.

No, arlzr, chiedo scusa... ha ragione, è vero. Allora, detto questo, chi si era prenotato per

I'intervento? No, un attimo, poi parliamo dell'emendamento. È stato presentato, poi ne

discutiamo. Allora, ha chiesto di intervenire il numero 19. Chi è? Briguglio. Prego, Consigliere.

Rinuncia. Numero 20.

BARRESI ANNA MARIA - Consigliere Comunale
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Signor Sindaco, Presidente, Assessori, colleghi Consiglieri, la valortzzazione del patrimonio
comunale, per noi questa sì che e una bella sfida. Vorrei invitare ín prímísl'Amministrazione a
voler costituire un ufficio piu dinamico, che sia in sinergia con Ie altre aree comunali. Anzi vorrei
cogliere anche I'occasione in questo momento per ringraziare oggi pubblicamente tutti i
dipendenti che attualmente fanno parte dell'Ufficio Patrimonio, per la loro dedizione e la loro
professionalità. Anche se allo stesso tempo mi chiedo, mi domando perché - e se qualcuno vuole
rispondere a questa mia domanda, ne sono grata - ci sia stata la migrazione dall'area finanziaria
dell'Ufficio Patrimonio all'Area Tecnica, anche se secondo il mio modesto parere questi siano
uffici che vadano accorpati, affinché possano lavorare in sinergia, basandosi su delle valutazioni
tecniche e finanziarie. Quindi questa domanda pongo.
E mi soffermo su una riflessione, per valutare meglio it patrimonio immobiliare. Oggi, per
fonuna, una mElno ci viene fornita dal Ministero di Giustizia, con I'introduzione ,Cella f.!ge
190/2414 Articolo 1 Commi526 e 530 e Legge B3/2Al-5, convertita al Senato il 5 agosto 2015, che
sta Per essere pubblicata in Gazzetta lJfficiale. Questo significa che dal primo serrembre 2015 il
Ministero della Giustizia è subentrato nelle spese di mantenimento e altro degli uffici giudiziari,
quindi da subito il Ministero, tramite la nota informativa del 7 agosto 20i5, protocollo 207, fa
saPere ai Comuni che il trasferimento delle spese non comporra sino al 31 .12.2015 la risoluzione
dei rapporti contrattuali, bensì solo la modifica da parte del contraente. Q-1indi, in considerazione
che ogni anno il Comune di Trani rendiconta al Ministero, quello che affermo comunque è
regolarmente certificato... quindi in considerazione che ogni anno il Comune di Trani rend-iconta
al Ministero fitti degli immobili di nostra proprietà - ribadisco di nostra proprietà - per un
ammontare di circa un milione e cento all'anno, chiedo che il Comune accetti 19 pEoposta che
farà il Ministero della Giustizia di percepire i fitti e assurnersi I'onere delle spese straordinarie,
non bensì quella proposta che comunque il Ministero della Giustizia chiederà dopo il 31.12 fi
non Pagare i fitti e assumersi l'onere delle spese ordinarie. Anche straordinarie? Quindi, Sindaco,
ne conviene con me che è meglio per noi percepire i fitti?

INTERVENTO
(fuori microfono)

FERRANTE FABRIZIO - Presidenre
consigliere, vada avanti. sindaco, non interrompa, prego.

BARRESI ANNA MARIA - Consigliere Comunale
No, vabbè' era importante anche sapefe il parere del Sindaco, perché ritenevo che l'introito di un
milione e cento Potesse rimpinguare, cioè... insomma sarebbe cosa gradita anche al Comune, se si
potevano rimpinguare Ie casse... il bilancio... Sì, vabbè, solo quesra è la nota del Ministero. Va
bene. Era questo che volevo sottolineare. Grazie.

FERRAIITE FABRIZIO - Presidenre
Grazie al Consigliere. Ha chiesto di intervenire il Consigliere numero 52, procacci. prego. No,
Cilquepalmi, chiedo scusa.

CINQUEPALMI MARIA GRAZIA - consigliere comunale
Sempre tornando alla questione delle visure degli immobili da noi effettuate, abbiamo risconrraro
un numero di immobiti di gran lunga superiore a quelli presenti nell'allegato alla copia di
Delibera della Giunta numero 53 del 4 settembre 2015. Quindi riteniamo che, prima di qualsiasi
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decisione, vada verificato I'effettivo patrimonio de1 Comune, al fine di assumere decisioni

organiche e concrete. Inoitre i valori di stima indicati per gli immobili da alienare sono da

aggiornare all'affuale andamento del mercato; mentre relativamente agli immobili locati o in uso,

va preliminarmente verificato il regolare pagamento dei canoni e degli oneri, poiché in caso

contrario bisogna avyiare immediatamente le azioni di sfratto e di recupero dei crediti. C'è un

elenco che riporta quali sono gli immobili locati, ma la prima domanda che noi ci siamo posti è

questa: questi soggetti pagano? Se non pagano, bisogna darsi da fare per liberarli e per recuperare

i canoni, perché potrebbero essere occupati da cittadini che pagherebbero regolarmente. Le

locazioni dowebbero essere disciplinate con procedura di evidenza pubblica, tanto quanto le

alienazioni. Ci chiediamo: ma la distinzione tra i beni da alienare e i beni da valorizzare, sulla

base di quale criterio è stata fatta? Ci sono beni che fruttano poco quanto nulla o non si sa se

frutteranno realmente, non ricompresi tra quelli da alienare. Quindi sarebbe bene alienare o

metrere tra i beni da inserire tra i beni da alienare quelli che fruttano Poco, piuttosto che

manrenerli con dei risibili introiti da parte del Comune, ci sono dei beni che fruttano sui 200

euro, 250 euro al mese. Quindi secondo una valutazione sarebbe bene inserire tra i beni da

alienare anche questi beni che hanno uno scarso rendimento per il Comune. Grazie.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Grazie. Non ci sono altri interventi. 48 chi e? Consigliere Tommasicchio. Prego, Consigliere.

TOMMASICCHIO EMANUELE - Consigliere Comunale

Una richiesta di chiarimento e una domanda, L'Amministrazione, quindi, copferma che gti

eventuali proventi discendenti dall'alienazione dei beni di cui all'allegato A, non hanlo riflessi

sugli equilibri di Bilancio, nel senso che non erano previste e non sono previste entrate dalle

alienaziohi, destinate a coprire spese di parte corrente sul Bilancio? Questa è la prima domanda,

sulla quale vorrei una risposta.

La seconda, invece, è questa ed è una domanda rivolta ai dirigenti dell'Ufficio Tecnico: tra le

particelle dei suoli in area ex Macello comunale, per caso rientrano alcune particelle che furono

oggetto della gara di appalto... anzi meglio dell'asta pubblica, per cui il Comune aggiudicò e poi

revocò - c'è stata I'impugnazione - I'aggiudicazione di queste aree a un'impresa? Perché ci

sarebbero due particelle che sembrerebbero coincidenti, due particelle che risultano messe in

vendita...

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Consigliere, spenga e riaccenda, pèr piacere.

TOMMASICCHIO EMANUELE - Consigliere Comunale

Due particelle, quantomeno, cioè la 9 e la 236 sembrerebbero coincidere con due delle particelle

messe in vendita e aggiudicate all'epoca a un'impresa in sede di asta pubblica. Quindi volevo

chiedere cortesemente ai dirigenti dell'Ufficio di verificare, perché la gara fu espletata nel 2008

ed è ancora sub iudice, perché c'è un giudizio pendente; però, poi, nel frattempo, siccome c'è

stata Ia reatnzzazione di opere di bonifica e dopo il sequestro penale futta una serie di capolavori

del nostro ex Ufficio Tecnico, c'è stata anche l'approvazione del Piano Regolatore nel 2009.

Quindi potrebbero esserci stati dei frazionarnenti ulteriori. Cortesemente vorrei sapere se queste

due particelle rientrano nell'area che era stata oggetto di asta pubblica. Questo lo dico... allora, le

particelle dell'asta erano foglio 13/A, mentre voi portate foglio 13. Le particelle erano:9, I57,

201,202 e 236. Quindi quelle coincidenti sono la 9 e Ia 236. L'unica cosa che sembrerebbe
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operare un discrimine è il numero di foglio, che da una parte è 13, dall'altro è 13/A. Le particelle
sembrerebbero coincidente. In questo caso va operata una verifica. Lo dico a beneficio sopratrutto
di chi non c'era, perché il Comune di Trani bandì un'asta pubblica nel 2008, per la vendita d_i
queste aree, che venivano definite "libere da ogni peso, onere, vincolo e trascriziorre" e
immediatamente edificabfi. E dopo I'aggiudicazione si scoprì che erano assoggettate a sequesrro
penale, anche perché interessate da inquinamento ambientale da amianto. Di modo che I'impresa
si rifiutò di sottoscrivere e chiese chiarimenti. E il Comune, dopo aver tentato di escutere, da
galantuomo, una cauzione di 650 mila eLLro, che io riuscii a bloccare, si (itrc.) pure di revocare
l'aggiudicazione; ragion per cui è stato impugnato quell'atto del Comune all'epoca dal sottoscritto
e la cosa sta ancora in piedi. A questo punto, però, io voglio capire: siccome sta rufto in piedi, non
è che si va a vendere un'area che sta da un'altra parte, e se il giudizio va bene poi sarebbe di
proprietà dell'imPresa aggiudicataria? Avete verificato se queste particelle rientrano in quelle
interessate da quella procedura di asta pubblica? Sono queste le due domande. Vorrei evitare di
fare la storia della Fontana di Trevi di Toto e Peppino, insomm?; tan.to per capirci... perché il
rischio è concreto:

INTERVENTO
(fuori microfono)

TOMMASICCHIO EMANUELE - consigliere comunale
E fondamentale... Per carità, io sto rappresentando una questione, che tra l'altro è sub iudice
anche di altre autorità. E già costata pure una condanna, seppure coperta da indulto, a nove mesi,
ad alcuni pubblici dipendenti. Quindi occhio... attenzione a quesre cose e a non fàtuie cose "alla
carlona".

FERRANTE FABRIZIO - Presidenre
Grazie, consigliere. consigliere col numero 30. Lops. prego.

LOPS MICHELE - Consigliere Cornunale
Grazie, Presidente. Consiglieri e Assessori, altro argomento di estrema importanza è la
vaTortzzazione e la dismissione dei beni di. proprietà comunale. Com'è ,roro, gli enti locali
dispongono di un patrimonio pubblico, che per essere valorizzato, sia ai fini di una appropriata
uttltzzazione per finalità pubbliche, ma anche per I'eventuale dismissione, necessita di essere
correttamente individuato e censito. Non vi nascondo che in questo piano c'è qualche piccola
discrasia che si poteva evitare, tanto per fare un esempio: un'abitazione classificata ancora come
C2' che catastalmente significa deposito. Ci sono poi anche altre, non mi dilungo su quesro.
Quindi, voglio dire, il mancato aggiornamento sistematico dei cespiti immobiliari acquisiti non
consente una reale individuazione dello stesso per le finalità pubbliche da .orrr"goir", come
dicevo prima. E la carenza di risorse umane, a volte, negli Uffici Tecnici, anche dovuta alla
spending reuiew e rufto quanto il resto, per le difficoltà anche di d,isporre di strumenti di
regolamentazione operativa nella tenuta delle banche dati patrimoniali degli enri, non facilitano
tale obiettivo. Quindi a tal fine volevo anche sensibili zzaÍe I'Amministrazione su quesra
iniziativa: il Collegio dei geometri laureati dalÌa Provincia BAT ha intrapreso un'iniziariva, che
Pare il Sindaco ne sia anche a conoscenza, un'iniziativa con la Cassa italiana di previdenza e
assistenza dei geometri italiani. Quindi l'iniziativa che cosa fa? Mira a garanrire il rispetto della
tempistica e del risultato auspicato. Per gli incarichi professionali da affidare in convenzione, già
oggetto di una preconvenzione con ANCI, facendosi carico di effettuare 1a segnalazione di
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professionisti regolarmente abilitati sulla piattaforma VOL, valortzzazione on line. Questo
obiettivo viene sostenuto con il contributo della Cassa Deposito e Previsti ed è immediatamente

fruibile dalle Pubbliche Amministrazioni. La Cassa italiana di previdenza e assistenza dei

geometri pone in essere uno strumento finanziario cosiddetto rotativo, che soddisfa in via di

anticipazione le competenze... quindi anticipa le competenze professionali per l'attività espletata,

con restituzione da parte della Pubblica Amministrazione secondo le modalità che poi verranno

fissate nella convenzione. No, vengono già fissate nella convenzione, collega. E in tempi più

idonei per superare le limitazioni cui sono soggette le pubbliche amministrazioni per il rispetto

dei limiti di bilancio e dei cosiddetti patti di stabilità. Gli accordi con ANCI, Fondazione

Patrimonio Comune e Cassa Deposito e Prestiti prevedono che il Consiglio nazionale e la Cassa

promuovano la formazione di tecnici liberi professionisti in grado di supportare le pubbliche

amministrazioni per le operazioni di censimento e valortzzazione. A seguito di convenzione ai

Comuni o altri enti pubblici, sarà messo a disposizione un elenco su base provinciale di rutti i

geometri e dei periti industriali che avranno completato il processo di formazione, al quale poter

accedere per affidare le prestazioni che non saraxno in grado di eseguire direttamente con le

proprie strutture interne. Lo diceva anche f ingegnere Di Donna, che comunque qualche

difficoltà... non è solamente I'ingegnere Di Donna a dirlo, siamo anche noi che in qualche modo

siamo utenti di queste strutrure, che notiamo che evidentemente un po' di personale in più, e

qualificato, magari ci vorrebbe.

A questo punto ritengo che questa iniziativa venga accolta in tempi celeri dall'Amministrazione,

con la finalità di munirci di un elenco dei singoli beni immobili censiti correttamente e

regolarizzatt, suscettibili di valorrzzazione owero di dismissione, munendoci fir-ralmente di un
vero Piano delle alienazioni e valorizzazroni immobiliari. Grazie.

FERRAÀ]-IE FABRIZIO - Presidente

Grazie. Ci sono altri interventl? 4I. Prego, Consigliere Corrado.

CORRADO GruSEPPE - Consigliere Comunale

Grazie, Presidente. Allora, al di là dei chiarimenti da fare da parte dei dirigenti su alcuni dubbi
sollevati da alcuni miei colleghi, dowò ripetere un intervento che faccio ormai da qualche anno
su questo argomento, perché in effetti abbiamo un patrimonio immobiliare che spesso e
volentieri è mal utilizzato o non viene utiliz zato al meglio. Leggendo uno degli allegati che

gentilmente il Presidente del Consiglio mi ha dato nel suo CD, si guardava la questione relativa

alle spese, ai fitti attivi e passivi anche dei nostri immobili, di nostra proprietà. Questa è una delle
grandi sfide che quest'Amministrazione ha e che questo Consiglio Comunale ha, è quello di
riuscire finalmente a valorLzzare al meglio tutta una serié di proprietà. Da questo elenco si evince,
al di 1à delle spese sostenute fino ad oggi, siamo tutti soddisfatti e contenti che il Governo Renzi
abbia finalmente accentrato le spese relative all'edilizia giudiziaria, perché quando leggo che
nella scorsa Amministrazione sono stati ampliati i fitti a 190 mila euro per Lalli, Corso Cavour...
190 mila euro, quando il contratto era scaduto, la legge consentiva altro e la scorsa
Amministrazione i'ha portato a 190 mila euro... invece di diminuirlo, ha aumentato. Dagli atti,
eh! Stessa cosa fatta per un capannone su Via Papa Giovanni, dove si continua a pagareT4 mila
euro di soldini pubblici per deposito. Per fortuna adesso se li accolla lo Stato, ma fino allo scorso
anno... fino ad oggi, fino al 31.12, fino al primo settembre comunque erano soldini che venivano

meno al Bilancio di questa città. Come tutta una serie di contratti, invece, per quanto riguarda le
nostre proprietà, che non sono mai stati portati a compimento: dalle piccole cose, come diceva
bene la collega Cinquepalmi, è necessario andare a rivedere... questo è un invito che faccio agli
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Assessorati competenti soPrattutto, quindi di conseguenza alla struttÌrra, di andare a rivedere tutd
quei contratti, anche piccoli, perché si passano di mano in mano e molto spesso non c'è, al di là
della }ara, che in questi anni molto spesso è mancata... ma di fatto non c'è proprio la
regolarizzazrone neanche del contratto. Io non entro nei merito se vengono pagati o meno, do
per scontato che tutti i fruitori, parlo almeno delle attivita "commerciali", da quello che mi risulta
tutti pagano regolarmente... comunque verificheremo in corso d'opera. Il problema sta quando ci
sono dei subentri... Io ero seduto lo scorso anno dall'altro lato, quando evidenziavo alcuni
passaggi che riguardavano... che la scorsa Amministrazione aveva fatto su alcuni immobili, anche
importanti, tra I'altro inseriti nel Piano delle alienazioni. Quindi c'è un importante lavoro da fare
a 360 gradi, anche su tutti questi tipi di situazioni. Se guardiamo tra gli atrivi e passivi, noi
abbiamo circa, almeno fino al primo settembre, circa 400 mila euro all'anao di ,p"r" di fitti, in
contraltare dowemmo incassare qualcosa come un milione e 20 mila euro. euindi comunque
dowemmo avere un saldo attivo di circa 600 mila euro. Questo è per quanto concerne... quindi
I'invito che si fa all'Amministrazione, noi siamo pronti a collaborare, è quello di andare a
rivedere e chiudere tutta una serie di contratti che da questo elenco continuano ad essere molto
particolari' Da questo stesso elenco si evidenziano poi dei beni che vedremo adesso tra gli elenchi
dei beni da alienare o da vaTorízzare, a cui io prearur.uncio la presentazione di alcuni
emendamenti, perché ci sono... è una scelta che ho sempre cercato di fare, ma è una mia idea, che
nella scorsa Consiliarura, e forse anche in quella prima, non trovava consenso, che era quello di
liberarsi di una serie di immobili che di fatto - ove non ci siano vincoli di nafura ereditaria,
vincoli di una certa importan za - non producono nulla per il Comune di Trani, tra cui ricordava
il Consigliere Lima, leggendo ancora... quello che riguarda Piazza Marconi, deve.c'è non un
appartamento, c'è un intero stabile e credo tre.locali. Quattro, mi dice qualche collega. Allora
quello, che non è stato inserito nel Piano delle alienazioni, potrebbe essere inserito
tranquillamente nel Piano di alienazioni degli immobili, fermo resrando che poi c'è da fare una
valutazione, una stima, ma almeno ad oggi quell'intero corpo può essere inserito... ed è un
emendamento, visto come diceva la dottoressa Marcucci poco fa, dal Bilancio... almeno io non ho
letto nel Bilancio di Previsione, credo che non sia stato inserito in nessuna posta, quindi possiamo
anche, se ci sarà la volontà... i dieci milioni circa che sono previsti dall'atruale piano di
alienazioni, io non li ho trovati da nessuna parte nel Bilancio. Anche perché questi soldi, se non
ricordo male, gli eventuali Proventi da alienazioni, possono essere solo utilizzati per spese e
investimenti dall'anno dopo, quindi comunque hanno i suoi tempi, quindi una dell" proposte è
una scelta, che e quella ad esempio di PiazzaMarconi, dove abbiamo futto quell'immobile con
vari appartamenti, una palazzina intera e quattro locali sotto, che potrebbero a quel punto...
ricordo qualche anno fa, lo scorso anno ci fu una rot[ura, che ci costò 20 o25 mita euro di spese
di manutenzione straordinaria, in quanto... Insomma,.è un immobile che di fatto... non so
neanche da chi è occupato, ma dagli atti mi risulta che è occupato abusivamente, comunque al
Comune di rrani credo che non porti nessun tipo di vantaggio. Quella come tante altre, perché
adesso cercheremo di guardarle.
Partendo dal Piano delle alienazioni, alcune domande vanno poste. Visto che credo che ormai un
invito che faccio al dirigente, in particolar modo alla parte politica, all'Assessore, di verificare a
che punto è, perché viene riportato ormai da troppi anni, la questione che riguarda il terreno che
doveva essere venduto allo stato per gli alloggi della Polizia... dei carabinieri provinciali. Anche
lì, una volta per tutte bisogna capire, perché se quel terreno il Ministero decide di non util izzarlo
pirì, oggi va inserito in questo Piano di alienazioni, perché può consentire all'Amministrazione,
nel momento in cui decide di far partire... perché prima o poi quesro Piano di alienazioni va fatto
partire, non è che può rimanere... Non è che qui, ad ogni anno, perché lo prevede la legge,
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portiamo la delibera, ci parliamo, tutti quanti diamo le nostre... poi il Piano di alienazionr non

parta. eurndi una domanda che faccio per sapere se ci sono, se avete verificato in questi primi

mesi di Amministrazione, se c'è ancora da parte del Ministero una disponibilità. Se questo non

c'è, io consiglierei... oggi preparerò un emendamento, dove comunque nella casella alienazioni va

inseriro, perché può rienrrare comunque evenru.almente nel Piano di alienazioni degli immobili-

se it Ministero non ha più intenzione di... Io non 1o so, l'ho seguita fino a un certo punto, la

scorsa Amministrazione non so cos'ha fatto, ma se il Ministero non ha più intenzione di utilizzare

quel terreno, è chiaro che ritengo che vada utilizzato diversamente.

C'è da definire I'annosa questione dei capannoni Ruggia, voi I'avete reinserita tra i beni da

alienare, con }a questione relativa all'area della polveriera, dove si bloccò... ricordo un Consiglio

Comunale dove eravamo ormai pronti, ma poi subentrò una normativa e impedì la

compensazione, poi viene riportato. Anche questo... invito I'Assessorato competente a definirla in

maniera... anche approfittando degli interyenti del collega Tommasicchio su altre vicende, che

credo sono collegate... Quindi, approfittando anche della competertza, vediamo di chiuderla

questa situazione qui, perché credo che prima o poi questa vicenda vada definitivamente chiusa.

Ecco, I'ho trovato è il numero 19, relativo al suolo da alienare, in favore dello Stato, che ha un

valore, con alrre parricelle, di circa 1.235.000 euro. Questa vicenda va chiusa. O lo Stato lo prende

e chiudiamo 1a vicenda, quindi si prendono il terreno e ci conferiscono... opPure io ProPorrò un

emendamento, che comunque in questa casella barra alienazione... visto che non ha incidenza nel

Bilancio di Previsione. Se lo Stato decide che questa operazione non la vuole fare più, è chiaro

che potrebbe essere un immobile da porre in vendita.

Altre questioni che si potrebbero inserire nel Piano delle alienazioni sono gli appartarpenti in Via

Papa Giovanni. Come diceva bene poco fa la Consigliera Cinquepalmi, giacché I'emergenza

abitativa in questa citrà è purtroppo sotto gli occhi di tutti, lì furono donati tanto tempo fa una

serie di àppartamenti in Via Papa Giovanni. Tutt'oggi nel Piano di valorizzazione c'è scritto

"alloggi di passaggio"...di parcheggio, grazie, vice Sindaco. Ma ad oggi,però, lo stesso elenco ci

dice invece che sono occupati e che sono in attesa di... Allora, tlna scelta forte va fatta, perché

questa situazione qui credo che sia poco onesta nei confronti di tantissima gente che oggi è in

atresa magari di un alloggio popolare o un tipo di alloggio. Questa vicenda va avanti da un bel po'

di anni.

Altra domanda, la quesrione della Villa Segettaro, CNA. Credo che qualche anno fa il Ministero ci

comunicò - e lo vedo riportato - che la Direzione centrale di Roma ha comunicato la volontà di

rilasciare la villa, fu all'epoca un accordo con il compianto Don Angelo Pastore, che porto a Trani

il CNA... Non faccia così, lei apparteneva ad un'altra parte politica, già all'epoca, quindi...

INTERVENTO

(fuori microfono)

CORRADO GruSEPPE - Consigliere Comunale

Parlo di quest'operazione. Quindi bisognerebbe chiudere la procedura perché nella

vaTortzzazione c'è scritto che il Piano di zona... cioè interventi programmati del Piano di zona dei

Serrrizi Sociali. Anche qui l'Amministrazione poi dovrà... questo lo vedo riportato da qualche

annetto. Quindi un appello anche all'Assessore ai Servizi Sociali, per comprendere effettivamente

che lì abbiamo un immobile che credo che oggi sia veramente... it CNA I'abbia abbandonato, di

fatto, non c'è più nessun tipo di...

INTERVENTO
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(fuori microfono)

CORRADO GruSEPPE - Consigliere Comunale
Le ho dato una chicca... Vedo che lei mi guarda... Villa Segemaro.

INTERVENTO
(fuori microfono)

CORRADO GruSEPPE - Consigliere Comunale
Ha ragione, mi scusi. No, Consigliere, mi dispiace... Quindi anche questa cosa su Villa Segettaro è
importante, perché riprendere nel nostro patrimonio Villa Segettaro, che può essere utiliz zata
sicuramente per una delle siruazioni... è un vantaggio. Il Monastero degli Agostiniani. Domanda:
abbiamo concluso definitivamente f iter che ci portavamo avanti da un bel po' di anni sul
contenzioso con la A.S.L.? Perché da qui risulta di sì. No, è importanre, perché qui c'è scritto che
è chiuso. Ci sono tutti i locali che vengono adibiti poi a questo. E poi, in definitiva, anche in
previsione della razionalizzazione delle aziende, è doveroso chiudere definitivamente la parrita,
che qui viene giustamente riportata, delle sedi di AMET e AMIU, che ad oggi rimane...
bisognerebbe chiudere praticamente gli ultimi aspetti formali. Per adesso chiudo, attendo le
risposte sui punti, mi riservo poi di intervenire, se il Presidenre vorrà...

FERRANTE FABRIZIO - Presidenre
Consigliere col numero 40. Florio, prego.

FLORIO ANTONIO - Consigliere Comunale
Vo1evo capire, se potete spiegarmela, perché non la capisco... la differenza...

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Consigliere, faccia l'intervento, ponga le domande e poi alla fine i dirigenti risponderanno a
futte...

FTORIO ANTOMO - Consigliere Comunale .

... la differenzatra concesso in locazione e concesso in uso, che vedo scritto qui in relazione ad
alcuni irnmobili. Non riesco a capire la differenza, ma sicuramente è un difetto mio di
comprensione. Per esempio vedo "unità immobiliare denominata Bar Tre Palme, concesso in
locazione", mentre invece poi leggo "complesso denominato Il Fortino, costituito da locale... ex
Chiesa Sant'Antuono, concesso in uso"... Se è un sinonimo, lo uttltzzate allo stesso modo o c'è una
differenza giuridica - credo che ci sia - e soprarufto poi fattuale nei rapporri intrarrenuti con
questi locatari, vorrei conoscere la differenza. Inoltre vorrei segnalarvi, poi fatene I'uso che
volete... Ho la sensazione che per taluni immobili si sia individuata la destinazione alla locazione,
mentre invece probabilmente sarebbe piu opportuno disrnetterli; mentre per altri per cui si è
prevista I'alienazione, probabilmente, essendo da decenni oggetto di locazione, anche di lusso,
per le zone turistiche, mi riferisco in particolare alla zona di Colonna, ex Ptazza De Gennis, ora
credo che sia Marinai d'Italia o qualcosa del genere... probabilmente sarebbe più opporruno
invece rivalutarlo, magari con un nuovo contratto che non sia irrisorio come quello attualmente
in essere, che consentirebbe uno sfruttamento dal punto di vista ruristico della zona, anche in
considerazione del fatto che mi pare sia la terza asta che vada deserta in relazione all'alienazione
di quell'immobile. Ma questo è un suggerimento che io concedo alle vostre intelligenze, poi
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fatene l'uso che volete. Se mi spiegate la differenza tra...

da dire. Grazie.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Grazie, Consigliere. Non vedo altri interventi. Se i

vogliono rispondere, replicare. Non so, ingegnere Di

Numero 33, risponde f ingegnere Di Donna' Prego'

Consiglio C_omunale di Trani
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io poi in sede di replica awei qualcosina

dirigenti competenti chiamati in causa,

Donna vuole replicare? Che numero ha?

DI DONNA GIOVANM - Dirigente Lavori Pubblici

Alcune considerazioni un po' sulle osservazioni formulate dai Consiglieri, alcune relative a

quelle... vabbè, la prima credo che sia la stessa cosa, concesso in locazione o concesso in uso- ci

sono contratti di locazione... Forse è una dizione impropria che è stata utilizzata, che

probabilmente rinviene anche da precedenti indicazioni.

per quanto riguarda gli immobili interessati dalle occupazioni abusive, sono siruazioni Pregresse,

che si portano dietro da anni, sulle quali comunque sarebbe opportuno che da parte

dell'Amministrazione, magari l'lJfficio Legale, non 1o so, attivasse le procedure per liberarle, sia

quelli citati... se non erro Piazza Marconi, dove effettivamente è un intero condominio, l/? itinere

forrnaliz zazrone della concessione in locazione. A parte questi delle sede della C-G.I.L. -..

INTERVENTO
(fuori microfono)

DI DONNA GIOVANNI - Dirigente Lavori Pubblici

Ma sono occupati da altri enti, altre società o sono vuoti?

INTERVENTO
(fuori microfono)

DI DONNA GIOVANNI - Dirigente Lavori Pubblici

Ma sono tiberi i locali, Consigliere? O sono occupati?

INTERVENTO
(fuori microfono)

DI DONNA GIOVANNI - Dirigente Lavori Pubblici.

Comunque, guardi, diciamo che I'estensore del prowedimento, fermo restando la mia

responsabilità come dirigente, è una persona di Trani, che dowebbe conoscere anche se i locali

sono locati o meno, quindi...

INTERVENTO
(fuori microfono)

DI DONNA GIOVANM - Dirigente Lavori Pubblici

Non a lei! Non a lei! Ha frainreso... Ci mancherebbe altro! Anche perché questa fizione è

esarramenre quella det Piano delle alienazioni dell'anno scorso. Non sto giustificando,

Consigliere, mi consenta, voglio solo...
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INTERVENTO

(fuori microfono)

DI DONNA GIOVANM - Dirigente Lavori Pubblici

O anche prima, eh, quindi... nel quale si ripropongono delle problematiche che non sono state
ancora affrontate e risolte.

Io prendo afto della segnalazione del Consigliere Tomasicchio per quanto riguarda il problema
legato all'eventuale inserimento nel Piano di quelle particelle oggetto di un giudizio sub iudice. È
chiaro che questa è una previsione. Nel momento in cui si dovesse dare corso all'attuazione di
questo, sicuramente verranno fatti gli approfondimenti dei caso, per verificare effettivamente se
tra le aree indicate come destinatarie di alienazioni, vi siano anche quelle. È ch-iaro che non
potrebbe procedere. Però in questo momento non le so dare una risposta, se le due particelle sono
quelle interessate dalla pratica sub iudice. Ripeto, penso che nel merito delle osservazioni non
posso aggiungere altro.

CORMIO PATRIZIA - Vice Presidente
Grazie. C'è qualcun altro, qualche altro dirigente che vuole replicare?

INTERVENTO

(fuori microfono)

CORMIO PATRIZIA- Vice Presidente
L'Assessore?

INTERVENTO
(fuort microfono)

DE BIASE ANGELOMICHELE - Assessore
Allora, Consigliere, glielo confermo, per l'anno 2015...

CORMIO PATRIZIA- Vice Presidente
Assessore, chiedo scusa, lasciamo la mozione d'ordine al Consigliere Laurora.

IJ.URORA CARLO - Consigliere Comunale
Signor Presidente, chiedo scusa, 'anzí io mi rivolgo a1 Sindaco in quest'occasione, perché
quest'andamento della discussione... Mi dispiace che non c'è il Presidente Ferrante. La
discussione generale non può essere destinata ai drrigenti, ma va destinata agli Assessori e al
governo, che evidentemente possono essere supportati dai dirigenti. D'altro canto, signor
Sindaco, scusi, a questo Punto mi permetta anche un przztco di polemica politica. La sua è una
Giunta tecnica, per cui dover mettere sotto questa continua pressione i dirigenti, che d'altro
canto sono qui in maniera disordinata, penso, qualcuno c'è e qualcuno non c'è... per cui lo dico al
Presidente, ma al Sindaco innanzicutto: le nostre riflessioni, oltre che evidentemente anche
qualche interrogativo va Posto al governo cittadino. Poi gli Assessori di comperenza delle varie
ripartizioni, tutt'al piÌr, chiedono conforto al dirigente di riferimento. Ma non è possibile questo
tipo di discussione, non è prevista peraltro dal regolamento, per cui...

CORMIO PATRIZIA - Vice Presidente
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Chiedo scusa un artimo, ha chiesto di intervenire il Dirigente Di Donna, quindi inizialmente è

intervenuto lui. Io ho chiesto... No, sto spiegando solo quello che è successo. Per tutta la

discussione ho chiesto se ci sono.-. Va bene'

I*\URORA CARLO - Consigliere Comunale

Mi riferisco alla discussione generale, che si è impostata in modo tale da chiedere ai Consiglieri di

interpellare all'occorr eîza i dirigenti di riferimento, ma non funziona così. I Consiglieri si

rivollono all'Assessore di riferimento, attraverso la Presidenza del Consiglio. L'Assessore, se ha

bisogno del supporto tecnico, si rifà al dirigente a cui fa riferimento quella ripartizione; ma

vedere il Consigliere che si rivolge al d-irigente, magari una risposta puo arrivare e un'altra no.-. E

il governo, che ha la responsabilità di dare le risposte ai Consiglieri interroganti- Detto questo, al

signor Sindaco, alla presidenza del Consiglio mi rivolgo e al Segretario Generale: una discussione

.o-" questa è un po' atipica, se non addirittura piuttosto irregolare per quanto riguarda le

procedure regolamentari.

CORMIO PATRIZIA - Vice Presidente

Sono d'accordo su quanto lei dice, però è stato chiesto preliminarmente dall'altro Presidente se

qualche dirigente aveva necessità... chiedo scusa, mi faccia finire... necessità o voglia di

rispondere ad alcuni interrogativi, ad alcune interrogazioni fatte. Dopodiché mi sono permessa di

rivolgere la parola all'Assessore De Biase, per dare un'ulteriore risposta ai vari quesiti posti.

Quindi, Consigliere, qual è la sua mozione?

INTERVENTO

(fuori microfono)

CORMIO PATRIZIA - Vice Presidente

Risponde I'Assessore De Biase-

DE BIASE ANGELOMICHELE - Assessore

Consigliere Tommasicchio, le rispondo. Nel Bilancio 2015 non abbiamo previsto nessun introito

rinveniente da alienazione di beni patrimoniali. Le dico di più, che abbiarno anche approfondito

notevolmente I'argomento perché, stante la siruazione debitoria, volevarno far ricorso a questa

soluzione anche perché abbiamo approfondito contatti con Invimit, IFEL e quant'altro, stavamo

cercan,Co anche di dotarci di rutre le strutture che il pubblico ci mette oggi a disposizione per

procedere ad alienazione. Ipottzùare in soli tre mesi una vendita del patrimonio immobiliare,

sarebbe poco corretto nei confronti dei cittadini dire che è possibile, sarebbe anche Poco onesto

prevedere introiti. Tuttavia non è stato abbandonato, anche se farebbe parte Piìt della

presentazione del Bilancio di Previsione, perché con I'Assessore Bologna, che è responsabile del

patrimonio, stiamo lavorando su un Piano di alienazione che vorremmo riproporre owiamente al

Consiglio Comunale, con un'esatta e corretta individuazione dei beni immobili, con una giusta e

adeguata valutazione e perizia. E in più prograrunare I'attività non su base annua, ma addiritrura

su ruìa base triennale, che d-iventerebbe probabilmente più perseguibile e concreta e foriera di

risultati.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Grazie. C'è qualche intervento di replica? No. Numero 50. Papagni. Prego, Consigliere.
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PAPAGNI ANTONELLA - Consigliere Comunale
Sulla questione dell'emendamento che abbiamo depositato, quindi?

INTERVENTO
(fuori microfono)

PAPAGM ANTONELLA - Consigliere Comunale
Ah, okay. Perfetto, mi scusi.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
Consigliere Barresi. Per replica? No, siamo in sede di replica.

BARRESI ANNA MARIA - Consigliere Comunale
Sì, ma non ho avuto nessuna risposta, né dal dirigente, né dall'Assessore... Infatti, sto dicendo che
non ho avuto ancora nessuna risposta per il fatto dell'Ufficio Patrimonio, perché sia passato
all'Area Tecnica. E chiedevo se non era il caso, infatti... perché sono uffici che, accorpati, possono
far meglio funzionare la macchina amministrativa del Comune. Questo. Poi un riferimento...
Signor Sindaco, non per essere irriverente, perché umilmente chiedo: la nota che avevo io del
Ministero della Giustizia, che mi diceva appunto "percepire i fitti e assumersi I'onere delle spese
solo straordinarie". Poi, naturalmente, lei saprà meglio di me come sarà... Insomma, a me I'ultima
nota è questa, che esplicita in questa maniera. Altrimenti è giusto il suo pensiero, però...

" 1 .

FERRANTE FABRIZIO - Presidenre
Non ci sono altri interventi di replica? No. Allora, a questo.punro al tavolo della Presidenza è
giunto un emendamento a firma dei Consiglieri Di Lernia e Papagni. Io, in merito
all'emendamento, a questo punto devo chiedere di esprimersi al dirigente dell'Area Finanziaria e
al Segretario Generale, circa la ricevibilità dell'emendamenro. Se io lo leggo, significa che
entriamo già nel merito, invece sto ponendo una questione pregiudiziale sull'emendamento,
owero essendo questo prowedimento, questo atto propedeutico all'approvazione dello schema di
Bilancio, dovendosi considerare un tutt'uno con il Bilancio stesso, qui dowebbe - appunto è in tal
senso che chiedo delucidazioni intervenire il Regolamento di contabilità finanziaria del
Comune di Trani per quanto riguarda i termini e le procedure per il deposito degli emendamenri.
Quindi chiedo al dirigenre... Prego.

MARCUCCI GRAZIA- Dirigente Seconda Area
Leggo testualmente I'Articol o 26 del Regolamento di contabitità del nosrro Ente, dove aI Comma
5 prevede che "Lo schema del Bilancio di Previsione e tutti i documenti allegati, vengono
depositati presso la Segreteria dell'Ente entro 10 giorni liberi precedenti la data prevista per
I'approvazione del Bilancio. Del deposito ne è data notizia ai Consiglieri, che potranno presentare
emendamenti allo schema di Bilancio entro i 5 giorni successivi d,alla data di deposito. Gli
emendamenti devono essere presentati in forma scritta e non possono determinare squilibri di
Bilancio. E nel caso prevedano maggiori spese, dovranno indicare r mezz1 di copenura
finanziaria".

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
La parola al segretario Generale. Postazione numero 2.
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CARLO CASALINO - Segretario Generale

Stante la formulazione della norma regolamentare, non può che condividersi la non ricevibilità

deil'emendamento, perché attiene comunque a un allegato al Bilancio.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Quindi I'emendamento, alla luce del...

INTERVENTO
(fuori microfono)

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Mi permerta, Consigliere. Se è stato dichiarato incostiruzionale, è logico che non potrà trovare

attuazione, anche perché risulta a verbale la sua dichiarazione, quindi è evidente che una cosa

dichiarata incostituzionale, non può essere dichiarata a verbale. La questione posta' invece, al

d,irigente e al Segretario Generale attiene non tanto il merito della questione, ma attiene

essenzialmente una questione di forma, la forma emendamento, chiamiamola così, quindi la sua

proponibilità. E in ral senso il Segretario Generale e il dirigente dell'area finanziaria si sono

espressi per la irricevibilità. Grazie.

INTERVENTO
(fuori microfono)

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Se però è dichiarato irricevibile, non posso far fare interventi sull'emendamento.

una cosa irricevibile. Per mozione d'ordine? Per mozione d'ordine, Consigliere

numero 42.

Lei discute su

Laurora Carlo,

LAURORA CARLO - Consigliere Comunale

Signor Presidente, premesso che I'Aula e il Consiglio è sowano e la norma regolamentare

certamente non può prevaricare la volontà del Consiglio, questo in linea generale, ma se lei

dichiara irricevibile I'emendamento, non' è certo per la nonna regolamentare, è perché

evidentemente su quell'emendamento mancano i passaggi formali che sono fondamentali, cioè i

pareri obbligatori, quelli ai sensi dell'Articolo 49. Tutt'al piìr i dirigenti awebbero dovuto dire:

non sono nelle condizioni di esprimere un parere in Aula, visto che c'è la norma regolamentare,

pertanro chiedo alla Presidenza ài dichiarare irricevibile I'emendamento. Ma non è irricevibile

perché il regolamento, peraltro di contabilità, che lei mi insegna ha una valenza giuridica molto

inferiore rispetto alla nostra volontà, visto che siamo qui per deliberare, perché se lei desse il

parere favorevole su quell'emendamento, noi potrerrì.mo tranquillamente approvarlo e farlo

proprio. Il problema è che non vi è la possibilità, né da parte sua, né immagino da parte del

Segretario Generale, né credo da parte dei Revisori, di esprimere un parere compiuto sul

prowedimento. Quindi, piuttosto io I'avrei motivato in questo senso il suo diniego.

INTERVENTO

(fuori microfono)

LAURORA CARLO - Consigliere Comunale
Esatto. Esatto. Prego?
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INTERVENTO
(fuon microfono)

LAURORA CARLO - Consigliere Comunale

No, ma infatti, tecnica e contabile. Io ho fatto riferimento anche a quella tecnica, oltre che quella
contabile, per cui lei non può eccepire la norma regolamentare, che è tn minimurz rispetto alla
nostra volontà, perché se lei desse il parere tecnico e contabile, noi potessimo avere in Aula il
parere tecnico e contabile, con l'emendamento a quel punto sarebbe accoglibile. Il problema è
che non vi è la possibilità, naturalmente... ed ecco i termini dei cinque giorni e dei dieci giorni,
perché gli Uffici sono messi nelle condizioni di esprimere un parere compiuto. Quindi non c'è il
tempo, ma non che I'emendamento non sia accoglibile, quindi la volontà del Consigliere o
dell'Aula.

FERRANTE FABRIZIO - Presidenre

Chiedo scusa, Consigliere, abbiamo specificato...

INTER\rENTO

(fuori microfono)

LAURORA CARLO - Consigliere Comunale
Il fatto che non ci sia il tempo per dare i pareri obbtigatori, quello è un altro discprso, ma non è
quella l'eccezione che va sollevata. Mi dispiace,-non è il regolamento di contabilità, che lascia il
tempo che trova, come tutti i regolamenti. L'Aula è sowana, quindi naturalmente se pone un
emendamento sulla materia finanziaria, che è I'atto politico per eccellenza, I'Aula si deve
esprimere. E chiaro che ha bisogno dei pareri, che in questo caso non ci sono. Ed ecco il motivo
per il quale quell'emendarnento è irricevibile.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
Siamo arrivati alla stessa soluzione, ma partendo da un presupposto diverso. Va bene, comunque
diciamo sul fatto che sia irricevibile, credo che... Sì, ma alla fine arriviamo comunque alla
conclusione che I'emendamento è irricevibile. Questa è la sostanza che ci occupa in quesro
momento, che ci impegna in questo momento. Quindi diciamo, alla luce d,i quanto detto dal
dirigente dell'Area contabile e finanziaria e quanto espresso dal Segretario Generale,
I'emendamento è irricevibile. Quindi, essendo irricevibile I'emendamento, bisogna passare alla
successiva fase, che è quella della dichiarazione di voto. Vedo la prenotazione del Consigliere
Papagni. Prego. Ah, è quella di prima? Chiedo scusa. Tommasicchio, prego.

TOMMASICCHIO EMANUELE - Consigliere Comunale
Avevo chiesto di intervenire essenzialmente sulla questione della irricevibilità, ma ne approfitto
per dichiarare owiarnente il mio voto contrario per la totale insuffici ettza e inadegu atezza -
ritengo - delle risposte ricevute e anche per il contenuto nel merito di ciò che è stato inserito
negli allegati al prowedimenro.

Sulla questione della pretesa irricevibilità, io mi permetto di invirare rufti ad evitare d1 incarrarsi
su una categoria giuridica, quale quella dell'irricevibilità, che non viene codificata da nessuna
parte- E diventato un termine di moda, ma la questione della ricevibilità o meno è una questione
sulla quale, francamente, non mi incarterei. Invito I'Amministrazione e I'Assemblea a fare un
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discorso diverso, che prescinde da quella qualificazione giuridica e dalle questioni regolamentari.

Noi stiamo parlando di una proposta di delibera, che è fondata su una noffna decaduta, in quanto

dichiarara incostituzionale. Alla luce di questo, Ie nostre valutazioni, stare a dire è ricevibile o

irricevibile, è tardivo, non è tardivo... ma che cosa volete fare, volete aPprovare un

prowedimento che è fondato su una nonna che è stata cassata dall'ordinamento giuridico?! Mi

permetrerei di dire, se fossi io da quella parte, che ancorché non volendolo qualificare come

emendamento, è un contributo alla discussione, Ia delibera viene portata avanti lo stesso, facendo

riferimento al resro della disciplina, che parla dell'obbligo della redazione di un Piano di

alienazione e valorrzzaziorrt, emendando il prowedimento da una nonna che comunque va... non

che va espunta, che è espunta indipendentemente dalla vostra e dalla nostra volontà. Quindi il

problema non è quello di dire che è un emendamento o non è un emendamento, che sia

ricevibile o irricevibile, quella norma nell'ordinamento giuridico italiano non esiste più. Punto e

basta. Quindi mi pare che tutto il resto sia un esercizio di mera retorica, che forse sarebbe degno

di miglior causa. Tutto qua.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Grazte, Consigliere. Ha chiesto di intervenire il Consigliere col numero 19. Briguglio. Prego,

Consigliere.

BRIGUGLIO DOMENICO - Consigliere Comunale

Grazre, Presidente. Rifacendomi proprio a quello che ha detto il collega Tommapicchio, io non

sono un giurista, non conosco molto le leggi, però per quello che mi è dato di sapere, quando una

norma è cassata...

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Chiedo scusa, Consigliere, ma siamo nella fase di dichiarazione di voto. Lei mi deve cortesemente

dire se vota a favore, conrro o si astiene sulla delibera e darne le motivazioni. Non può porre... già

non porrebbe porre durante la discussione quesiti ad altri Consiglieri, si figoti nella dichiarazione

di voto. Quindi vada avanti con la dichiarazione di voto, per cortesia. Prego.

BRIGUGLIO DOMENICO - Consigliere Comunale

Siamo favorevoli, a questo punto, noi come fazione politica, benché ci siano delle siruazioni che

sicuramente andranno a rivedersi. E un Piano triennale che noi sposiamo appieno e...

INTERVENTO
(fuori microfono)

BRIGUGLIO DOMH\ICO - Consigliere Comunale

Sì, giusto, scusate... Quindi siamo favorevoli, a questo Punto. Grazie.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Grazie, Consigliere. Ha chiesto di intervenire il Consigliere col numero 44, Lima. Prego, per

dichiarazione di voto.

LIMA RAIMONDO - Consigliere Comunale
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Solo per annunciare il voto contrario, in quanto non ho ricevuto risposta, né tantomeno gli atti
che ho chiesto ormai il 28 agosto scorso. Grazie.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
Grazie, Consigliere. Ha chiesto di intervenire il Consigliere col num ero 27 . Barresi, prego, per
dichiarazione di voto.

BARRESI ANNA MARIA - Consigliere Comunale
Voto favorevole, nonostante non abbia avuto risposta. Grazie.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Se sono finite le dichiarazioni di voto... Ah, no, 40, Florio.

FLORIO ANTOMO - Consigliere Comunale

Noi voteremo contrario al Piano di alienazione, non per un fatto preconcetto. Al di là delle
argomentazioni, per le quali non sono rimasto soddisfatto in ordine alla domanda posta e alla
proposta effettuata, non ho avuto risposto. Volevo segnalarvi questo aspetto. Apprezzo la
sottigliezza regolamentare in relazione alla irricevibilità o meno dell'emendamento. In tutta
sincerità io ammetto di non sapere se la norma indicata nella proposta di detibera sia stata
dichiarata incostituzionale, ma vi invito a riflettere su un punto. Questo Comune si è
caratterizzato in passato per violazioni di legge, talvolta civile, ultimamente anche penale, ma
mai per violazione della carta cosdruzionale. Rischiate veramente di cadere nel ridicalo di fronte
a tutta I'Italia, se approvate una delibera sulla base di una nonna che è stara dichiarata in
contrasto con la nostra carta fondamentale. Io ve 1o segnalo. E anche per questo motivo noi
voteremo contro.

FERRANTE FABRIZIO - Presidenre
Grazie, Consigliere. Il Consigliere col numero
Prego.

50, Papagni, sempre per dichiarazione di voto.

PAPAGNI ANTONELLA - Consigliere Comunale
Vi preannunciamo il voto contrario, tra le altre cose proprio per il fatto nell'emendamento
dell'Articolo 56. Mi associo a quanto detto dal collega Florio. Insomma, rendetevi conto di quello
che state facendo, perché ula sentenza di Corte Costiruzionale, una modifica rz toto di un
articolo molto importante per questa delibera, l'avete completamente scartato e siete andati oltre.
Le conseguenze si vedranno successivamente. Grazie.

FERRANTE FABRIZIO - Presidenre
Grazie, Consigliera. Ha chiesto di intervenire il Consigliere col numero 52. Cinquepalmi, prego.

cINqtmPALMI MARIA GRAZIA - consigliere comunale
Noi esprimiamo voto contrario per le ragioni esposte precedentemente.

FERRANTE FABRIZIO - Presidenre
Ha chiesto di intervenire il Consigliere 43, De Toma, per dichiarazione di voto. Prego.

DE TOMA PASQUALE - Consigliere Comunale
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A nome del Gruppo politico che rappresento, condividendo appieno quelle che sono le eccezioni

del Consigliere Florio e anche del Consigliere Papagni, anche è importante quello che ha

sollevato ii Consigliere Tommasicchio su quella questione delle particelle, di cui ha parlato in

maniera molto precisa e accurata, preannuncio il mio voto contrario al prowedimento. Grazie.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Esaurite le dichiarazioni di voto, possiamo mettere in votazione il prowedimento.

BOTTARO AMEDEO

FLORIO ANTONIO
PAPAGNI ANTONELLA
LAURORA CARLO
TOMASICCHIO EMANIUELE
FERRANTE FABRTZTO

LAURORA TOMMASO

AVANTARIO CARLO
CORMIO PATRIZIA
MARINARO GIACOMO
DE LAURENTIS DOME}{ICO
VENTURA NICOLA
NENNA MARINA
AMORUSO LEO
BARRESI ANNA MARIA
DI TONDO DIEGO
ZITOLI FRANCESCA
TOLOMtrO TIZIANA
LOVECCHIO PIETRO
LOCONTE GIOVANNI
CAPONE LUCIANTA
LAURORA FRANCESCO
BRIGUGLIO DOMENICO
CIRILLO LUIGI
LOPS MICHELE
DI LERNIA LUISA
MERRA RAFFAELLA
I,\PI NICOLA
CORRADO GIUSEPPE
DE TOMA PASQUALE
LIMA RAIMONDO
PROCACCI CATALDO
CINQUEPALMI MARIA GRAZIA
20 favorevoli, 11 contrari. Per I'immediata esecutività possiamo dare la stessa votazione? Okay. Il

prowedimento è approvato.

FAVOREVOLE
CONTRARIO
CONTRARIO
CONTRARIO
CONTRARIO
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
ASSENTE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
CONTRARIO
CONTRARIO
ASSENTE
CONTRARIO
CONTRARIO
CONTRARIO
CONTRARIO
CONTRARIO
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DELIBERA N. 21 de l  291912015

l l presente verbale e stato approvato e sottoscritto nei modi di legge'

IL SEGRETARIO GENERALE

F.to Dott. Carlo Casalino

rL PRESIDENTE

Aw. Fabrizio Ferrante

" SqSZ res pubbtic

SEGRETARIO GENERALE

che la presente deliberazione:

è affissa all 'albo Pretorio dal

Trani,

ATTESTA

1 5 0TT 2015 al

ATTESTA

N

IL

? B CITT 2015

per 1S giorni consecutivi come prescritto dall'art. 124,l" comma, del T.U.E.L. approvato

col  D.Lgs.  18.8.2000,  n.267 -
' 

,2J I

ETARIq

' 
. ., r tL SEGRETfl"FIO q

Dott.

Copia conforme ad uso amministrativo.

rrani, 1l lTT29]l


